
Unter TOP 1 wurde beschlossen, den Ergänzungsantrag (Drucksachen-Nr. 16/0078) mit 
unter TOP 9 zu behandeln.  
Thematisch wurde auch die Beratung über den TOP 10 mit in die Diskussion 
aufgenommen. 
 
Nach Einleitung durch die Vorsitzende erläuterte Frau Strie die zu TOP 9 vorliegende 
Tischvorlage, die der Niederschrift als Anlage beigefügt ist (Anlage 2), und die 
angespannte Betreuungssituation die trotz aller Bemühungen im Vorfeld bestehe. Frau 
Silber-Bonz gab hierzu an, mit der Bitte schriftlich an den Bürgermeister herangetreten 
zu sein, seinerseits alle Möglichkeiten auszuschöpfen um die Umsetzung der Planungen 
voranzutreiben. 
 
Alsdann erklärte Frau Clauß ausführlich die Kriterien und Rahmenbedingungen anhand 
derer eine Bedarfsfeststellung überhaupt erfolgt. Der hierzu erstellte Power-Point-
Vortrag ist dieser Niederschrift anliegend beigefügt (Anlage 3). 
 
Durch Herrn Waldästl wurde der Ergänzungsantrag (Drucksachen-Nr. 16/0078) zu TOP 
8 ausführlich erläutert und begründet. Der Antrag sowie das hierauf ergangene 
Schreiben des Beigeordneten Herrn Lübken sind anliegend beigefügt (Anlagen 4 und 5). 
 
Während der anschließend einhergehenden Diskussion, an der sich insbesondere Herr 
Schell, Herr Waldästl, Herr Haacke, Frau Friedhofen, Herr Dr. Pich, Herr Misch, Frau 
Poth, sowie Frau Clauß und Herr Lübken beteiligten, wurden folgende Themen intensiv 
erörtert: 
 

- Die Notwendigkeit kurzfristig weitere Plätze in Kindertageseinrichtungen zu 
schaffen 

- Die Zuständigkeiten und Kompetenzen der Beschlussfassung des 
Jugendhilfeausschusses in der Sache 

- Die Abhängigkeit von anderen Dezernaten und Fachbereichen bei der 
Umsetzung der Planungen 

- Die sozialräumliche Orientierung bei den Planungen 
- Die Problematik qualifiziertes Fachpersonal für (neue) Kindertageseinrichtungen 

zu rekrutieren 
 
Nachdem der Ausschuss dem Antrag von Frau Domscheit auf Schluss der Beratungen 
einvernehmlich folgen konnte, leitete die Vorsitzende zur Abstimmung über den 
Beschlussvorschlag, einschließlich der in der Diskussion erarbeiteten Zusätze aus dem 
Ergänzungsantrag, über. 
 
 


